



REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

MENSAJE DE BIENVENIDA

Estimados socios, profesores nacionales e internacionales, invitados de honor, colegas y acompañantes, amigos todos:

Les doy la más cordial bienvenida a nuestro magno evento, la Semana Nacional de Gastroenterología, congreso con el que cerramos el año de actividades académicas. A lo largo de sus 89 años, la Asociación Mexicana de Gastroenterología (AMG) ha sido una institución líder en la organización, participación e innovación de programas científicos, de academia, e investigación. Poco después de su fundación, en el año 1946, fue de las instituciones pioneras al participar en el primer Congreso Nacional de Medicina. En 1952 realizó el primer “Congreso Nacional de Gastroenterología”, en la ciudad de México, evento que posteriormente fue rebautizado en el año de 1972 como Semana Nacional de Gastroenterología, ya que duraba exactamente una semana. Con el paso de los años, y respondiendo a diferentes tipos de necesidades, la duración del evento, al igual que muchos otros congresos internacionales, se fue reduciendo hasta quedar en el formato actual, con dos días de precongreso y 3 de congreso.

A lo largo de los años la AMG ha innovado en el formato de su congreso de diferentes formas. A partir de 1975 se editó por primera vez el suplemento de la Revista de Gastroenterología que incluía resúmenes de los trabajos presentados durante el Congreso. Posteriormente se fueron incorporando diferentes tipos de cursos precongreso como el de Nutrición y el de Gastropediatria, así como cursos transcongreso de hígado, endoscopia y cirugía de aparato digestivo, convirtiéndola en una verdadera Semana de Enfermedades Digestivas. A esto se han agregado Simposios conjuntos con diferentes asociaciones nacionales e internacionales tanto de gastroenterología como de algunas subespecialidades como hepatología, endoscopia, neurogastroenterología y motilidad, o enfermedad inflamatoria intestinal, siempre considerando en los mismos a expertos nacionales e internacionales reconocidos en cada tema, y cuando es posible, invitando al Presidente de la Asociación con la cual hacemos el Simposio Conjunto. Para este año, el Curso de Postgrado de Gastroenterología se ha dividido el primer día en Hepatología y Endoscopia, y el segundo en Gastroenterología, con 6 módulos de pláticas y Conferencias Magistrales y 5 comidas. Los directores del Curso este año son el Dr. Miguel Ángel Valdovinos Díaz, el Dr. Enrique Coss Adame, la Dra. María de Fátima Higuera de la Tijera y la Dra. Mercedes Amieva Balmori, mientras que para la sección de hepatología hemos invitado a la Dra. Graciela E. Castro Narro, a la Dra. Ana Delfina Cano Contreras, a la Dra. María de Fátima Higuera de la Tijera, a la Dra. Nayelli Cointa Flores García y Dra. María Saraí González Huevo. El Curso de Postgrado de Nutrición fue elaborado por la Dra. Sophia E. Martínez Vázquez, la Dra. María Fernanda Huerta de la Torre y el M.C. Luis Alberto Chi Cervera. La organización del curso de Gastropediatria estuvo a cargo del Comité de Pediatría, la Dra. Ericka Montijo Barrios, la Dra. Rosalía Figueroa Salazar y el Dr. Sergio J. Fernández Ortiz.



REVISTA DE GASTROENTEROLOGÍA DE MÉXICO

Los Directores del Congreso 2024 son el Dr. Ramón I. Carmona Sánchez, la Dra. María Eugenia Icaza Chavez, el Dr. Louis Francois De Giau Triulzi, el Dr. José Antonio Chávez Barrera y el Dr. Mario Peláez Luna.

Este año para la sesión plenaria tenemos una Conferencia Magistral muy especial, por el Dr. Barry Marshall conmemorando los 40 años del descubrimiento del *Helicobacter pylori*. Algunos de los temas más relevantes de los simposios de este año incluyen inteligencia artificial, uso de neuromoduladores, actualización de consensos y guías de buena práctica, farmacología y biológicos en EII, nuevas herramientas endoscópicas, sangrado de intestino delgado, enfermedad por reflujo gastroesofágico y un popurrí de enfermedades esofágicas, oncología gastrointestinal, enfermedades emergentes, hígado graso, hepatitis virales agudas y crónicas, histopatología gastrointestinal, síndromes de náusea y vómito, disbiosis, patología pancreática, redes sociales, aspectos médico-legales y fiscales, así como una sesión cultural acerca del mundo del vino, entre otras. Tenemos un Curso Transcongreso de Endoscopia a cargo del Dr. Ángel Ricardo Flores Rendón, Dr. Daniel Ruiz Romero y Dra. Angélica I. Hernández Guerrero, así como otro de Cirugía a cargo de los Dres. Miguel Ángel Mercado Díaz, Dr. Eduardo Prado Orozco, Dr. Antonio Ramos de la Medina y Dr. Noel Salgado Nesme.

Como cada año hemos programado varios Simposios conjuntos con otras asociaciones hermanas internacionales. Este año los Simposios son con el *American College of Gastroenterology* (ACG), la *World Gastroenterology Organisation* (WGO), la Organización Panamericana de Gastroenterología y Endoscopia (OPGE), la *Panamerican Crohn's and Colitis Organization* (PANCCO), así como la Sociedad Guatemalteca de Gastroenterología como país invitado. Como cada año tenemos un amplio Programa de Trabajos Libres, y gracias al apoyo del Comité Científico tendremos 15 sesiones y 80 trabajos orales, además de presentaciones diarias en carteles. Tenemos una extensa participación de la industria farmacéutica, con un total de 44 laboratorios, a quienes agradecemos como siempre por su colaboración. Durante el presente evento tenemos 18 comidas simposio y un desayuno patrocinados por la industria, 5 comidas en el Curso de Gastroenterología, 1 en el de Nutrición, y un taller *box lunch* en el Transcongreso de Endoscopia.

Otra de las innovaciones que ha propuesto la Mesa Directiva este año es incluir durante la ceremonia de inauguración los homenajes y no en la de clausura, tanto a un ex-presidente como a dos profesores internacionales que han participado con nosotros a lo largo de muchos años, como Asociados Honorarios. Al término de la Inauguración y en lugar de un cóctel hemos organizado una cena formal para Socios registrados al evento (cupó limitado), es una forma de agradecerles su asistencia y que servirá de antesala para la celebración del 90 Aniversario de la AMG en el 2025.

Nos vemos en Mérida.

Dr. Octavio Gómez Escudero
Presidente AMG